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本报讯（记者李雪松）6 月 23 日，

市委书记张成中到 12345 政务服务便

民热线中心调研检查。他强调，要深

入学习贯彻习近平总书记对河北、对

唐山工作重要指示精神，全面落实党

中央决策部署及省委工作安排，坚持

以人民为中心的发展思想，持续提升

政务服务水平，让各项工作更好尊重

民意、顺应民心。

市领导乔朝英参加。

在 12345 政务服务便民热线中心，

张成中详细察看群众来电受理、转办、

处置情况，来到人社、公积金等服务专

席和住建、城管等驻场单位办公区，与

话 务 员 和 驻 场 单 位 工 作 人 员 深 入 交

流。他强调，政务服务便民热线是党和

政府联系企业、群众的桥梁纽带。要厚

植为民情怀，以“群众满意”为标准，落

实“接诉即办”要求，进一步提升工作质

效，听民意、汇民智、聚民力、解民忧，推

动 12345 热线由利民向助企延伸，精准

办好民生实事，更好服务市场经营主

体，不断增强人民群众获得感、幸福感、

安全感。

张成中在调研中强调，要强化问题

导向，不断完善政务服务便民热线平台

功能，及时高效处置企业和群众关心的

热点问题，认真梳理、深入研究共性问

题，推动从解决“一件事”向办好“一类

事”延伸，提高热线工作专业化、规范化

水平。要强化数智赋能，利用大模型技

术赋能数据治理，进一步提升热线智能

分析水平，推进政务服务“一网通办”，

加强部门会商联动，及时回应解决企业

和群众诉求，持续优化营商环境。要加

强党的领导，扎实开展深入贯彻中央八

项规定精神学习教育，推进作风建设常

态化长效化，践行“四下基层”，狠抓末

端落实，深化整治形式主义为基层减

负，引导党员干部以优良作风凝心聚

力、干事创业。

市直有关部门负责同志参加。

6 月 20 日 ，在 古 冶 区 卑 家 店 镇

的唐山旭启金属材料有限公司光伏

辅助设备制造产业园成品库车间，

酸洗钢卷、镀锌钢卷、热镀锌铝镁钢

卷等各类规格型号材质的钢卷整齐

排列。

“公司是唐山首唐宝生功能材料有

限公司的子公司，生产的产品广泛应用

于交通设施、电力通信、光伏支架、工业

制冷等领域，主要销往天津、广东、上海

等地。今年已累计销售产品18.7万吨，

预计全年销售收入可达40亿元。”公司

行政部副主任李越介绍。

“热镀锌铝镁钢卷是公司的拳头

产品，厚度可以在 0.3 毫米至 6.0 毫米

之间制定。热镀锌铝镁钢卷的最大

亮点，在于它卓越的耐腐蚀性是普通

镀锌钢的 5 至 10 倍。除了出色的耐

腐蚀性，热镀锌铝镁钢卷良好的加工

性能，使其能够根据设计要求被精准

加工，使用寿命也比普通镀锌钢延长

2至 3倍，维护成本更低。”

“钢铁是科技炼成的，与中国钢

研 科 技 集 团 合 作 建 设 的 真 空 镀

（PVD）中试线项目，是公司在科技

创 新 道 路 上 的 重 要 里 程 碑 。”李 越

说：“真空镀膜技术是中国科学院列

出的 35 个国家攻坚‘卡脖子’项目之

一，是前沿性的绿色制造技术，对推

动绿色建筑、新能源汽车等前沿技术

发展至关重要。”相较于热镀、电镀等

传统工艺，真空镀膜技术具有环保优

势和经济效益。它采用干式作业，避

免了镀膜过程中大量废水、废气及废

渣的产生，同时，该技术形成的镀膜

层均匀致密、附着力强，可降低原料

损耗 30%，使产品寿命延长 3 至 5 倍。

项 目 建 成 后 将 填 补 我 国 带 钢 连 续

PVD 真空镀膜技术空白。

公司拥抱新技术，引入 AI 视觉

检测系统，对产品进行实时在线检

测，检测精度可达微米级别，能够确

保出厂的每一件产品质量合格。同

时，公司赋能智能制造，搭建智能化

生产管理平台， （下转第二版）

聚 焦 项 目 建 设

唐山旭启金属材料有限公司

科技炼钢 逐“绿”向“新”
本报记者 徐喆 通讯员 万丽丽
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河北日报讯（记者四建磊）6 月 23 日，

省委常委会召开扩大会议，传达学习习近平

总书记在纪念陈云同志诞辰 120 周年座谈

会上的重要讲话精神，研究我省贯彻落实

意见。省委书记倪岳峰主持并讲话。

会议指出，要认真学习领会习近平总

书记重要讲话精神，深入学习陈云同志的

崇高精神风范、丰富领导经验、科学思想方

法和工作方法，在新时代新征程锐意进取、

埋头苦干，加快建设经济强省、美丽河北，

奋力谱写中国式现代化建设河北篇章。要

坚持以习近平新时代中国特色社会主义思

想凝心铸魂，坚定理想信念，弘扬优良作

风，自觉践行全心全意为人民服务的根本

宗旨，扎实开展深入贯彻中央八项规定精

神学习教育，以改进作风的实际成效赢得

人民群众支持和拥护。要加强党对经济工

作的领导，完整准确全面贯彻新发展理念，

高质量完成“十四五”规划目标任务，科学

谋划“十五五”时期经济社会发展，不断开

创各项事业发展新局面。

会议听取了 2025 年以来全面从严治党

工作情况汇报。会议强调，今年以来，省委

深入贯彻习近平总书记重要指示精神和党

中央决策部署，认真履行全面从严治党主

体责任，推动党风廉政建设和反腐败斗争

取得新进展新成效。要坚定不移纵深推进

全面从严治党，以党的政治建设统领党的

建设各项工作，加强干部队伍和基层党组

织建设，分类指导推动学习教育走深走实，

一体推进不敢腐、不能腐、不想腐，持续优

化净化全省政治生态。要严格落实管党治

党政治责任，强化督导检查，层层传导压

力，做到真管真严、敢管敢严、长管长严。

要深化对地级市推进全面从严治党、加强

领导班子建设的调研指导，引导各地坚持

干字当头、担当作为，以高质量党建引领高

质量发展。

会议听取了市县领导班子建设调研情

况汇报。会议指出，要深入贯彻新时代党

的 组 织 路 线 ，切 实 选 优 配 强 市 县 领 导 班

子。要落实新时代好干部标准，大力选拔

政治过硬、敢于担当、锐意改革、实绩突出、

清正廉洁的干部。要树立和践行正确政绩

观，持续深化领导干部任性用权专项整治，

健全激励机制和容错纠错机制，形成能者

上、优者奖、庸者下、劣者汰的良好局面，鼓

励干部担当作为、干事创业。

会议听取了 2025 年以来全省公安工作

情况汇报。会议强调，全省公安机关要深

入学习贯彻习近平总书记关于新时代公安

工作的重要论述，全力以赴防风险、保安

全、护稳定、促发展，着力锻造让党中央放

心、人民群众满意的高素质过硬公安队伍，

奋力开创公安工作现代化新局面。

会议还研究了其他事项。

省委常委会召开扩大会议

深入学习贯彻习近平总书记重要讲话精神
坚 定 不 移 纵 深 推 进 全 面 从 严 治 党

倪岳峰主持并讲话

“夏天到了，家里的瓶瓶罐罐见多，送到

回收点能赚点小钱，攒的积分买东西还有优

惠。”一大早，市民牛素华推着满满一手推车

“废品”，来到附近的再生资源回收点。

这个社区回收点隶属唐山韶嘉再生资

源回收有限责任公司，属于再生资源回收

行业。该公司构建了完善的回收体系：在

居民小区设回收点、街道设回收站、区设绿

色分拣中心，通过前端回收、中端运输、末

端分拣整理打包，再将废旧物资运送到各

利废企业，形成全链条闭环，有效促进全市

废旧资源流入正规回收渠道。

“居民把‘废品’交到回收站或回收网

点后，不仅能获得现金结算，还可以在线上

回收平台获得积分，这些积分能直接在平

台上抵现金购买商品。”韶嘉再生资源回收

有限责任公司总经理范晔介绍。

回收点设在家门口，牛素华觉得很方

便，更令她满意的是：“这儿不缺斤短两，价

格透明，服务还好。”久而久之，牛素华成了

回收点的老客户，还学会了垃圾分类，每次

卖“废品”，她都将纸箱压扁打成捆，塑料

瓶、玻璃瓶分开装袋。

“店内工作人员将这些分类废旧物品

称重后，按不同品类精细分拣，再送入再生

资源加工利用企业，经过再生处理，最终变

废为宝。”范晔介绍道。

工作人员给牛素华结算了 16.9元，又在

她的手机小程序上累计下这次积分。结完

账，牛素华并没有着急离开，而是走进旁边

的积分超市。超市里各类可用积分兑换的

商品琳琅满目，牛素华选了两袋盐，抵完积

分，一袋盐才 9 角钱。“卖废品得钱得积分，

买东西还实惠，忒好！”牛素华笑着说。“通过

积分奖励，可提高居民可回收物再利用意

识，实现垃圾减量。” （下转第二版）

让 废 旧 资 源“ 变 废 为 宝 ”
本报记者 李慧

湛蓝的天空下，绿树掩映的红墙金瓦

更显庄严肃穆，殿宇、城垣、门坊、道路、桥

涵气势恢宏。触摸一根根留下历史瘢痕

的立柱、观看一幅幅精美的石雕，300 多年

波谲云诡的历史大幕，仿佛在你面前徐徐

展开……记者一行正赶上来自比利时的

30 多位游客，他们认真聆听导游的讲解，

仔细品味乾隆的玉蝉、雕漆匾等珍贵文

物，对充满奥秘的中国文化赞不绝口。

“人类具有创造性的天才杰作”

“清东陵是具有世界性的历史文化遗

产，被联合国世界遗产专家评价为‘人类

具有创造性的天才杰作’。”曾经多次登上

央视《百家讲坛》的清东陵历史专家、清东

陵文物管理处博物馆馆长李寅介绍。

1961 年 3 月 4 日，清东陵被国务院公

布 为 全 国 第 一 批 重 点 文 物 保 护 单 位 。

1978 年，清东陵正式开放，供中外游人参

观游览。2000 年 11 月 30 日，在澳大利亚

凯恩斯召开的第 24 届世界遗产委员会的

大会上，清东陵获得全票通过，与明显陵、

清西陵一起列入《世界遗产名录》。

“ 遵 照 典 礼 之 规 制 ，配 合 山 川 之 胜

势。”李寅认为，清东陵是中国封建皇陵的

集大成者，80 平方公里绵延不绝的红黄二

色绘就了“陵制与山水相称”的中轴线，按

照“居中为尊、左昭右穆（长幼有序）”的礼

制，依山势在孝陵的两侧呈扇形排列开

来。清流环绕、山川形胜、由远及近、步移

景易，每一座建筑，与周围建筑群的和谐，

与山川形势的和谐，都源于能工巧匠们的

精确计算、巧妙设计，精湛技艺与大自然

的神奇造化水乳交融。

来到清东陵，最具震撼力的，除了那

些在历史上扑朔迷离的夜明珠、九龙玉

杯、宝剑，以及慈禧经被等奇珍异宝，还有

气势恢宏的传奇建筑，当然更少不了这里

的墓主人。康熙、乾隆、慈禧等清代重要

历史人物均葬于此。正准备前往唐山一

所学院讲授《清东陵与清宫迷案》的李寅

介绍，同治、光绪两位皇帝的死因，以及诸

多与近代中国相关的历史谜团，都能在清

东陵的历史遗存与相关文献中找到线索。

规模为清朝三大陵区之冠

已成为 5A 级景区的清东陵，是我国现

存规模最为宏大、体系最为完整、布局最为

得体的清代皇家陵寝建筑群，规模为清朝

三大陵区（关外三陵、东陵、西陵）之冠。

“清东陵每年都有变化！我第一次来

的时候，景陵大碑楼还没修好，现在再来

景陵大碑楼已经修复好了，特别气派。原

来有些陵园宝顶甚至坍塌了，现在也全都

加固了，保护得非常好。还有满族村落，

第一次来的时候环境脏乱差，现在干干净

净、清清爽爽，整个陵区、村落的每条街巷

面貌焕然一新。”自 2015 年起，重庆市民间

清史爱好者毛宇剑每年都会到清东陵考

察参观。

毛宇剑因收看清东陵管委会副主任赵

英健在“百家讲坛”讲述《慈禧陵寝之谜》等

节目，激发了对清东陵的浓厚兴趣。他先

后 11次到遵化、10次到清东陵、2次到清西

陵，到关外三陵各 1次进行考古，主要研究

方向是明清皇陵对比。 （下转第三版）

清东陵：以数字科技唤醒历史文化
本报记者 杨文进 通讯员 杨晓健 刘红艳 宁川颉

图为比利时游客参观清东陵。 本报记者 杨文进 摄

本报讯（记者媛媛 通讯员马惠）

6 月 23 日，市人大常委会党组召开扩

大会议，传达学习习近平总书记在纪

念陈云同志诞辰 120周年座谈会上的

重要讲话精神、在《求是》杂志发表

的重要文章《用中长期规划指导经济

社会发展是我们党治国理政的一种

重要方式》精神，传达学习省委书记

倪岳峰在唐山市调研指导时的讲话

要求，通报有关典型案例，研究贯彻

落实意见。市人大常委会党组书记、

主任李治义主持会议并讲话。

会议强调，要认真学习领会习近平

总书记重要讲话和重要文章精神，始

终坚持党的领导，坚定理想信念，坚

定制度自信，做好人大工作，打造过

硬机关；要站位全市大局，立足职责

定位，践行全过程人民民主，深入开

展专题调研，充分反映群众期盼和社

会关切，助推高质量做好我市“十五

五”规划编制工作。要深入学习贯彻

习近平总书记重要指示精神和党中

央决策部署，按照省委书记倪岳峰讲

话要求和市委工作安排，压紧压实管

党治党政治责任，严于律己、严负其

责、严管所辖，以优良作风凝心聚力、

干事创业。要坚持问题导向和严的

标准，继续在一体推进学查改上下功

夫，坚持以案为鉴加强警示教育，以

正确政绩观履职尽责、担当作为，推

动解决群众急难愁盼，助力经济社会

高质量发展。

市人大常委会党组召开扩大会议
李治义主持会议并讲话

本报讯（记者杨星星）6 月 23 日上午，

市长田国良主持召开促进高质量发展专题

讲评会议。他强调，要深入学习贯彻习近平

总书记重要指示精神，认真落实省委书记

倪 岳 峰 在 唐 山 调 研 指 导 讲 话 精 神 ，按 照

市 委 书 记 张 成 中 要 求 ，推 动 唐 山 高 质 量

发 展 向 上 突 破 ，坚 决 扛 起 经 济 大 市 挑 大

梁的责任。

市政府班子成员参加会议。

田 国 良 强 调 ，各 单 位 要 按 照 倪 岳 峰

讲 话 要 求 ，抓 执 行 、抓 落 实 、抓 提 升 ，扎

实 推 进 京 津 冀 协 同 发 展 ，加 快 传 统 产 业

转型升级，持续深化改革开放，切实把省

委 、市 委 工 作 安 排 转 化 为 推 动 唐 山 高 质

量发展的实际行动。要突出抓好项目建

设 、招 商 引 资 、央 企 引 进 、企 业 帮 扶 、提

振 消 费 、沿 海 经 济 发 展 、县 域 经 济 壮 大 、

优 化 营 商 环 境 等 工 作 ，推 动 经 济 运 行 稳

中 向 好 。 要 紧 盯 道 路 交 通 、化 工 、燃 气 、

旅 游 景 区 、假 期 安 全 、防 汛 等 重 点 ，加 强

风 险 隐 患 排 查 整 治 ，确 保 社 会 大 局 安 全

稳定。

会上，相关市领导讲了具体意见。部

分 市 直 单 位 及 县（市 、区）负 责 同 志 进 行

发言。

市政府召开促进高质量发展专题讲评会议
田国良主持并讲话

四川成都往北，夏日的鸭子河畔满

目青翠。三星堆博物馆新馆造型如河边

起伏的三座土丘，静静守望数千年前的

古蜀文明。

2023 年 7 月 26 日，习近平总书记来

到这里考察，对三星堆博物馆新馆的落

成使用表示热烈祝贺。

“当时，习近平总书记向广大考古工作

者表示衷心感谢和崇高敬意。殷切的鼓

励，令我们由衷感受到总书记对考古的高

度重视、对我们的亲切关怀。”三星堆研究

院学术副院长、三星堆博物馆馆长雷雨说。

走进新馆展厅，仿佛穿越到一个奇

崛瑰丽的梦幻时空。

“ 通 天 神 树 ”上 ，金 乌 栖 息 、游 龙 蜿

蜒；青铜纵目面具，凸眼巨耳、神秘庄严；

形态各异的青铜人头像，排列如阵、气势

恢宏……

器以藏礼，物以载道。总书记感慨系

之：“三星堆遗址考古成果在世界上是叫得

响的，展现了四千多年前的文明成果，为中

华文明多元一体、古蜀文明与中原文明相

互影响等提供了更为有力的考古实证。”

来到文物保护与修复馆，习近平总书

记走进玻璃幕墙后的文保修复工作区。从

事文物修复工作数十年的“大国工匠”郭汉

中，至今难忘同总书记当面交流的一幕幕。

“总书记在三星堆新一轮考古发掘

出土的青铜神坛底座前驻足端详，询问

起这件繁复精美器物的修复过程。我告

诉总书记，修复这件器物至少得一年，总

书记感叹‘这个工作不容易！’，勉励我们

发扬慢工出细活的精神，慢慢来，久久为

功，搞成一件是一件。”郭汉中说。

近两年时间过去，总书记的深切期

许在三星堆落地扎根。（下转第三版）

“期待着更长的中华文明的发现发掘”
新华社记者 徐壮 童芳

习近平的文化足迹


